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Bulletin d’information municipale de la commune de Caussou – N° 95 – Avril  2025  

__________________________________________________________________________________________
 

Edito  
 
 
 
 
Mes chères concitoyennes, mes chers concitoyens, 
 
Je vous espère en bonne santé et prêts pour le renouveau du printemps ! 
 
Nous avons fait de notre mieux pour pallier au manque d’employé communal et avons pris le parti 
de faire appel à un prestataire externe. En l’occurrence l’APAJH, association pour jeunes et 
adultes handicapés qui existe depuis 1962. Leur travail de qualité n’est plus à prouver. 
La mutualisation entre village ne parvenant pas à se faire et ce n ‘est pas faute d’avoir essayé ; 
je vous demanderai un peu d’indulgence. En effet, si la météo ne le permet pas, l’intervention du 
prestataire sera reportée malgré les dates de passage planifiées. 
 
Comme l’évoque Suzanne dans ce journal, nous comptons sur votre implication pour l’arrosage des 
fleurs cet été. Chacun faisant devant chez lui et le tour est joué ! 
 
Encore et toujours le problème récurrent de l’entretien de notre église qui représente des coûts 
financiers exorbitants et impossibles pour notre budget. 
Un budget qui est très bien équilibré et nous en sommes ravis.  
 
Nous aurons plaisir à se retrouver lors des différentes festivités prévues.  
Cette année une nouveauté culturelle ; nous faisons venir un gospel de grande qualité. J’espère 
vous y voir nombreux. 
 
Je vous souhaite le meilleur à venir et vous reste dévouée. 
 
 
 
 
 

Anne LAPLUME 
Maire de Caussou et Savenac 

  



Rédaction édito par Anne LAPLUME, autres articles par Suzanne PONT 

 2 

BUDGET 
Les résultats de l’année 2024 

et les chiffres clés du budget 2025 
 

Lors de la réunion du 28 mars 2025, le conseil municipal a approuvé les comptes 
de l’année 2024 et le budget primitif 2025 de la commune. 

RREESSUULLTTAATT  BBUUDDGGEETTAAIIRREE  22002244  
Dans la section fonctionnement, les recettes se sont élevées à 106.668 € et les 
dépenses à 74.238 € soit un excédent de 32.430 €.  

En ce qui concerne les investissements on peut noter 57.746 € de recette et 52.138 € de dépenses soit un 
excédent de 5.608 €. 
Avec le report des exercices précédents le montant de la trésorerie au 31 décembre 2024 est de 27.565 €. 

BBUUDDGGEETT  PPRRIIMMIITTIIFF  22002255  
Les chiffres clés à retenir : 

Fonctionnement 
 

127.233 € pour les recettes 
+ 27.565 € d’excédent de fonctionnement de 2024 

Soit un montant de 154.798€ 

121.142 € pour les dépenses 
(33.656 € seront transférés au budget 

d’investissement) 

  
Investissements 

Les dépenses principales s’élèveront à 84.000 € et concerneront le goudronnage de la 
place de l’Oulm, du carrier de Joulet et du chemin de breilh jusqu’après le pont (29.050 
€), la rénovation des piliers de l’église (10.000 €), l’entretien du village et de la voirie 
(38.150 €), la rénovation de l’éclairage public (2.800 €) et l’aménagement de l’espace 
convivialité (4.000 €). 

Des demandes de subventions FDAL et DETR ont été réalisées pour le goudronnage et la rénovation des 
piliers de l’église. 

Le conseil municipal s’est également penché sur les dotations aux associations :  
 Pêche : 250 € 
 Chasse : 200 €  
 CCAC : 300 €  
 Amicale des Pompiers : 50 € 
 Comité des fêtes : 2.000 € 
 Fondation du patrimoine : 50 € 
 Chioula Activité Nature : 50 € 

Les taux d’imposition 2025 ne subiront pas d’augmentation : 9 % pour la taxe 
d’habitation des résidences secondaires, 35.94 % pour la taxe foncière sur les 
propriétés bâties et 205 % pour la taxe foncière sur les propriétés non bâties.. 

Le détail de ce budget est consultable à la mairie.  
  

Impôts et taxes 
54 645 €

43%
Dotations 
23 431 €

18%

Autres produits 
gestion 

courante
23 600 €

19%

Produits des 
services  
25 539 €

20%

Atténuatios de 
charges

18 €
0%

Charges 
générales
67 205 €

56%

Charges de 
personnel 
21 607 €

18%

Gestion 
courante 
28 177 €

23%

Atténuation de 
produits
4 153 €

3%
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M o d e r n i s a t i o n  d e  l ’ é c l a i r a g

programme départemental éclairage public / extension de réseau. 

Coût total de l’opération 11.200 € dont 5.600 € pris en compte par le Conseil Départemental 09 et 2.800 € 
par le SDE 09. Reste donc 2.800 € à charge pour la commu
Cette opération va conforter les importantes économies réalisées 
place de l’extinction complète de l’éclairage public de 23 heures à 5 heures 
chapitre «  Eclairage plus écologique et 
pourra prochainement réaliser la mise en place de LED à Savenac

R é n o v a t i o n  d e s  p i l i e r s  d e  l ’ é
Du 17 février au 7 mars 
est intervenue pour refaire la 
l’église avec des ardoises, de gros problèmes 
d’étanchéité ayant été constatés.
Le coût de cette prestation 
subvention de 1.672
accordée par la Région. Pas de réponse à l’heure a
à notre demande de subvention 
Départemental
Lors de ces travaux, des trous importants ont été 
relevés dans la structure 
venir, de prévoir le
A noter également d’importants problèmes au niveau du clocher. Nécessité de mettre 
des témoins et demander l’avis d’un ingénieur béton armé.

R é p a r a t i o n  d e s  c l oc h e s  
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Brèves 

Point sur les travaux 

c l a i r a g e  p u b l i c   

Le 14 janvier, les anciens luminaires de Caussou ont été remplacés par 
des LED, modèles plus performants pour réduire la consommation 
énergétique et limiter l’impact environnemental. Durables et moins 
énergivores, les LED offrent un éclairage homogène, réd
zones d’ombre et améliorant la 
visibilité. Elles améliorent aussi le 
confort visuel en limitant 
l’éblouissement. En plus des 
économies, cette modernisation 
réduit la pollution lumineuse et 
protège la biodiversité.  

Ce projet a été mené à bien par le 
SDE 09 dans le cadre du 

programme départemental éclairage public / extension de réseau.  

€ dont 5.600 € pris en compte par le Conseil Départemental 09 et 2.800 € 
à charge pour la commune.  

importantes économies réalisées depuis décembre 2022, date de la mise en 
l’extinction complète de l’éclairage public de 23 heures à 5 heures à Caussou et Savenac (Voir 

Eclairage plus écologique et performant pour Caussou » Pages 4 et 5
pourra prochainement réaliser la mise en place de LED à Savenac ! 

R é n o v a t i o n  d e s  p i l i e r s  d e  l ’ é g l i s e   
février au 7 mars l’entreprise DCJ Construction 

est intervenue pour refaire la couverture des piliers de 
avec des ardoises, de gros problèmes 

d’étanchéité ayant été constatés.  
Le coût de cette prestation s’élève à 9.196 €. Une 
subvention de 1.672 € nous a d’ores et déjà été 
accordée par la Région. Pas de réponse à l’heure actuelle 
à notre demande de subvention auprès du Conseil 
Départemental. 
Lors de ces travaux, des trous importants ont été 
relevés dans la structure des 3 piliers côté route. Il sera nécessaire

de prévoir leur rejointement (devis de DCJ Construction de 19.337 
A noter également d’importants problèmes au niveau du clocher. Nécessité de mettre 
des témoins et demander l’avis d’un ingénieur béton armé. 

Le 9 janvier, trois cordistes / 
campanistes de l’entreprise Baudet 
Campanaire sont intervenus dans le 
clocher pour remplacer le tintement de 
l’une des cloches.  

Jusqu'à une époque assez récente, les 
cloches étaient le seul moyen de 
communication dans les villages (pas de 
sirènes d'alerte, pas de montre 
individuelle pour indiquer l'heure, peu de 
médias, encore moins Internet).  
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Le 14 janvier, les anciens luminaires de Caussou ont été remplacés par 
des LED, modèles plus performants pour réduire la consommation 
énergétique et limiter l’impact environnemental. Durables et moins 
énergivores, les LED offrent un éclairage homogène, réduisant les 

€ dont 5.600 € pris en compte par le Conseil Départemental 09 et 2.800 € 

depuis décembre 2022, date de la mise en 
à Caussou et Savenac (Voir 

5. Espérons que le SDE09 

. Il sera nécessaire, dans les années à 
rejointement (devis de DCJ Construction de 19.337 €). 

A noter également d’importants problèmes au niveau du clocher. Nécessité de mettre 

, trois cordistes / 
l’entreprise Baudet 

sont intervenus dans le 
pour remplacer le tintement de 

les 
de 

as de 
sirènes d'alerte, pas de montre 

de 

Anciens 
luminaires 

Nouveaux 
luminaires 
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A l’angélus de rythmer la journée et aux cloches d'annoncer les 
événements qu'ils soient civils ou religieux.  

Ce n’est plus le cas aujourd’hui mais nous sommes contents de 
retrouver le son de nos cloches même s’il manque à la sonnerie 
électrique le « petit plus » que le sonneur savait insuffler aux cloches 
en tirant un peu plus ou un peu moins fort sur les cordes. 

Et n’oublions pas le dicton : « Un village sans cloches est un village qui 
meurt » !!!  
 
 
 

E s p a c e  c o n v i v i a l i t é  

Les membres du conseil municipal prévoient une matinée de nettoyage du terrain adjacent au boulodrome le 
17 mai prochain à partir de 9 h. Les volontaires seront les bienvenus. 
Du gravier a été livré et va être étendu sur le terrain de pétanque.  
Un bouton poussoir doit être mis en place pour l’alimentation en eau.  
Une étude est en cours pour l’installation de spot LED solaire pour l’éclairage de l’ensemble. 

C o u p e  d e  b o i s  
La Société d’Exploitation des Bois du Sud Ouest (SEBSO) va entreprendre une importante coupe de bois dans 
la parcelle 2 aux Espenents. 
Les travaux de préparation du terrain ont commencé pour coupe de 5 m en bordure de la départementale 
courant avril.  
Environ 5.400 stères devraient être abattus durant l’été ce qui représentera un apport d’environ 40.986 € 
pour la commune. 
 

Vœux du maire,  
un moment de par tage 
Exercice traditionnel, la cérémonie des vœux reste un moment marquant 
pour inaugurer l’année, moment de partage et de rencontre important qui 
permet de cultiver un lien, une relation 
humaine.  

Le 25 janvier a été l’occasion pour la 
maire de transmettre à tous ses 
meilleurs vœux, de faire le bilan de 
l’année écoulée et de présenter les 
projets pour l’année qui s’ouvre.  

Elle en a profité pour annoncer qu’elle 
ne se représentera pas en 2026. 

La cérémonie s’est terminée par le 
partage de la galette des rois, moment 
convivial apprécié par tous. 
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Un éclairage plus écologique et  performant 

Deux mesures phares ont été 
mises en place ces dernières 
années pour réduire la 

consommation énergétique. 
La première étape en décembre 
été l’extinction nocturne de l’éclairage public
h à 5 h. Une solution qui, bien que parfois perçue 
comme contraignante, a permis de réduire de 66,5 % 
la consommation d’électricité dédiée à l’éclairage 
public : 14.503 kWh consommés en 2022,
en 2023 et 4.850 en 2024. 

Financièrement, compte tenu de l’augmentation du 
prix du kWh, (11,06 centimes d’euros en janvier 2023, 
14,35 centimes d’euros en janvier 2024 et 13,82 centimes d’euros en janvier 2025) l’économie est moins 
significative. 

tout ou partie de la nuit en cas de fêtes ou d’évènements particuliers ou remis en route ponctuellement en 
cas de besoin (intervention de secours par exemple) à Caussou et Savenac. Si besoin contacter la maire ou 
l’adjointe. 
 

Entretien du village et  f leurissement
En l’absence 
des espaces verts autour de l’église et de la mairie
à l’APAJH qui interv

16 juillet, 3 septembre
continuera a être assuré une fois sur deux par l’employé communal de Bestiac.

D’autre part, dans le cadre du dispositif solidaire de l’aide aux travaux d’entretien annuels du Patrimoine des 
Commues, la CCHA nous a attribué un certain nombre de jours de travail. VVM (Vallées Villages Montagnes) 
réalisera des travaux de peinture des portes et volets des logements communaux
du chemin du Trounc et du chemin de Cénirols jusqu’

Concernant le fleurissement du village, nous avons constaté l’été dernier 
certains quartiers notamment rue Gaston Phébus
montée du chemin de Cénirols, les alentours de la maison de la chasse. Les plantations de plusieurs jardinières 
ont complètement séché dès la mi-juillet

On dit souvent que le bénévolat se perd. Pas partout
les plantations, l’entretien et l’arrosage à Savenac, Andarrios, au Breil
cimetière à Pount à Poumi, le long du chemin de Ginette, à la sortie du village. 
Toutefois, les bonnes volontés ont des limites et ce qui devrait rester un plaisir 
ne doit pas devenir une corvée. 
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Un éclairage plus écologique et  performant 
pour Caussou  

Deux mesures phares ont été 
mises en place ces dernières 
années pour réduire la 

consommation énergétique.  
décembre 2022 a 

de l’éclairage public de 23 
. Une solution qui, bien que parfois perçue 

a permis de réduire de 66,5 % 
la consommation d’électricité dédiée à l’éclairage 

14.503 kWh consommés en 2022, 5.866 kWh 

Financièrement, compte tenu de l’augmentation du 
kWh, (11,06 centimes d’euros en janvier 2023, 

14,35 centimes d’euros en janvier 2024 et 13,82 centimes d’euros en janvier 2025) l’économie est moins 

Le montant payé en 2022
€ en 2023 et 1.671 € en 2024

Depuis ce début d’année 2025, la mairie a engagé 
une deuxième étape en procédant 
des équipements avec la pose de lampes LED 
Caussou, seule la rue Gaston Phebus en étant 
équipée auparavant. 

En plus des économies d’énergie, l’utilisation des 
LED présente d’autres avantages majeurs : une 
durée de vie multipliée par quatre ou cinq et une 
baisse des coûts de maintenance
Nous rappelons que l’éclairage peut être maintenu 

cas de fêtes ou d’évènements particuliers ou remis en route ponctuellement en 
cas de besoin (intervention de secours par exemple) à Caussou et Savenac. Si besoin contacter la maire ou 

Entretien du village et  f leurissement
En l’absence d’employé communal, le nettoyage des rues de Caussou et Savenac, 
des espaces verts autour de l’église et de la mairie, du cimetière ont été confiés 
à l’APAJH qui interviendra aux dates suivantes : 24 avril, 20 mai, 12 juin, 25 juin, 

16 juillet, 3 septembre et 16 octobre 2025. A noter que l’entretien du cimetière 
tre assuré une fois sur deux par l’employé communal de Bestiac.

D’autre part, dans le cadre du dispositif solidaire de l’aide aux travaux d’entretien annuels du Patrimoine des 
la CCHA nous a attribué un certain nombre de jours de travail. VVM (Vallées Villages Montagnes) 

réalisera des travaux de peinture des portes et volets des logements communaux, de l’église et le nettoyage 
du chemin du Trounc et du chemin de Cénirols jusqu’à la fontaine. 

le fleurissement du village, nous avons constaté l’été dernier que l’arrosage 
rue Gaston Phébus depuis la mairie jusqu’à la chapelle, la place de l’Oulm, la 

chemin de Cénirols, les alentours de la maison de la chasse. Les plantations de plusieurs jardinières 
juillet.  

On dit souvent que le bénévolat se perd. Pas partout..., des volontaires assurent 
et l’arrosage à Savenac, Andarrios, au Breilh du 

cimetière à Pount à Poumi, le long du chemin de Ginette, à la sortie du village. 
Toutefois, les bonnes volontés ont des limites et ce qui devrait rester un plaisir 
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Consommation en kWh

2024 2025

Un éclairage plus écologique et  performant  

14,35 centimes d’euros en janvier 2024 et 13,82 centimes d’euros en janvier 2025) l’économie est moins 

en 2022 était de 2.657 €, 1.646 
en 2024.  

Depuis ce début d’année 2025, la mairie a engagé 
une deuxième étape en procédant à la rénovation 
des équipements avec la pose de lampes LED à 

, seule la rue Gaston Phebus en étant 

plus des économies d’énergie, l’utilisation des 
LED présente d’autres avantages majeurs : une 
durée de vie multipliée par quatre ou cinq et une 
baisse des coûts de maintenance. 
Nous rappelons que l’éclairage peut être maintenu 

cas de fêtes ou d’évènements particuliers ou remis en route ponctuellement en 
cas de besoin (intervention de secours par exemple) à Caussou et Savenac. Si besoin contacter la maire ou 

Entretien du village et  f leurissement 
e nettoyage des rues de Caussou et Savenac, 

du cimetière ont été confiés 
avril, 20 mai, 12 juin, 25 juin, 

. A noter que l’entretien du cimetière 
tre assuré une fois sur deux par l’employé communal de Bestiac. 

D’autre part, dans le cadre du dispositif solidaire de l’aide aux travaux d’entretien annuels du Patrimoine des 
la CCHA nous a attribué un certain nombre de jours de travail. VVM (Vallées Villages Montagnes) 

, de l’église et le nettoyage 

’arrosage avait fait défaut dans 
depuis la mairie jusqu’à la chapelle, la place de l’Oulm, la 

chemin de Cénirols, les alentours de la maison de la chasse. Les plantations de plusieurs jardinières 



Rédaction édito par Anne LAPLUME, autres articles par Suzanne PONT 

 6 

Nous comptons donc sur quelques volontaires supplémentaires pour l’arrosage des jardinières du centre du 
village. Si vous souhaitez participer, merci de nous informer rapidement. Dans le cas contraire, il n’y aura 
aucune plantation dans ces jardinières car même si les finances de la commune sont bien maitrisées, nous ne 
pouvons nous permettre de gaspillage et l’achat de fleurs représente une dépense non négligeable. Inutile 
d’engager des frais pour tout laisser mourir de soif même si le Conseil Départemental prend en charge 30 % 
de la facture en cas d’inscription au concours des villages fleuris ! 

Mais il serait dommage d’en arriver à ces extrémités car il s’agit de la traversée du village et 
qu’il suffit juste d’un peu de bonne volonté pour que tout le monde en profite même les 
grognons  qui seraient bien inspirés de donner un coup de main plutôt que critiquer à tout 
vent.  

Je rappelle, pour ceux qui n’ont pas eu l’information sur panneau pocket, qu’avec l’arrivée du 
printemps, la grainothèque a rouvert ses portes. Vous y trouverez plus de 500 nouveaux 
sachets de graines. Servez-vous mais n’oubliez pas de la nourrir à votre tour et pensez à 
compléter le cahier de suivi. Ne prenez que ce qui vous pouvez cultiver. Cette richesse est un 
bien commun, elle est gratuite mais pas inépuisable.  
 
 

Bienvenue à Caussou et Savenac 
 

...  à Olivier et Marie Claude BRASSIER qui se sont installés à Savenac (ancienne maison 
de Joëlle et Michel REVEL) 

et 
…  à Louise COHEN BOULAKIA et Ashley MANN qui ont fait l’acquisition d’une grange située au 28 

rue Gaston Phébus à Caussou (grange appartenant à Philippe et Alexandra GOUTOULLI).  
 
 

Carnet rose 
 

 
Voilà déjà quelques semaines qu’il est arrivé. Impatiemment attendu par son 
grand frère Gabriel, Charly a vu le jour le 11 février 2025. . 

Jamais deux sans trois, dit un dicton. Il est vérifié pour Hélène, la grand-
mère qui avait hâte de pouponner et n’a pas hésité à traverser l’hexagone 
pour faire la connaissance de son troisième petit fils en attendant qu’il puisse 
venir à Caussou rencontrer le reste de la famille.  

Toutes nos félicitations à Maud ainsi qu’à Gabriel l’heureux papa  

Plein de bonnes pensées pour le petit Charly et tous ceux qui l’entourent. 
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La vie des associations 
 

Quelques photos des activités 
 

Le 29 mars 2025 
Repas Tartifflette 

 Organisé par l’Estanquet 
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A noter sur vos agendas 

PPLLAANNNNIINNGG  PPRREEVVIISSIIOONNNNEELL  DDEESS  MMAANNIIFFEESSTTAATTIIOONNSS  22002255  
  

Samedi 14 juin Apéritif fontaine à Bestiac  
 (Organisé par l’Estanquet)  
Samedi 28 juin  Passage de l’Ariégeoise  
Samedi 28 juin  Finale TOP 14 de Rugby (Apéritif, grillades + match)  
 (Organisé par l’Estanquet) 
 
Samedi 5 juillet Randonnée Pic du Tarbesou  
 (Organisé par l’Estanquet) 
Du vendredi 18 juillet  
au dimanche 20 juillet   

Du vendredi 25 juillet 
au dimanche 27 juillet  
 
Août  (Date à définir) Concours de pétanque avec grillades et frites  
 (Organisé par l’Estanquet)  
Dimanche 3 août  Concert à l’église avec le groupe Gospel Joyce 
  (Organisé par la mairie)  

Samedi 9 août  Randonnée (Lieu à définir) 
  (Organisé par l’Estanquet)  
 
Samedi 13 septembre  Apéro tapas devant l’Estanquet  
  (Organisé par l’Estanquet)  
 
Samedi 15 novembre Moules / Frites  
 (Organisé par l’Estanquet)  
 

LLeess  iinnffoorrmmaattiioonnss  ssuurr  cceess  aaccttiivviittééss  sseerroonntt  ddoonnnnééeess  eenn  tteemmppss  vvoouulluu  
ppoouurr  ppeerrmmeettttrree  àà  cceeuuxx  qquuii  llee  ssoouuhhaaiitteenntt  ddee  ss’’iinnssccrriirree..  

                     

 

UltrAriège (Organisé par l’AICA avec ouverture de l’Estanquet le 19 
juillet) 
Fête locale (Organisé par le Comité des Fêtes) 


